

La CIA (prononcez "si aïe hey") ! - 1/2

C'est quoi la CIA ? à Question stupide, point de Réponse stupide. Lis moi ! Vite ! Quoi ? T'es encore là à lire la description de mon article ?

C'est quoi la CIA ? Question naïve, soit. Mais que savez réellement de la CIA à part que c'est une agence d'espions américains. La plupart d'entre-vous me répondront : bah rien... Ou alors me citeront quelques films américains ou l'on voit des agents préserver l'Amérique d'une menace terroriste. Lisez cet article, c'est l'occasion où jamais d'en savoir plus.

CIA = C.ollecte d'I.nformations à l'A.méricaine

Officiellement, c'est l'organe de renseignement des USA pour la collection clandestine de renseignements à l'étranger, pour le contre-espionnage extérieur, ainsi que pour la recherche et le développement de systèmes techniques de collection de renseignement. Elle devrait être chargée de collecter des informations dans les domaines économiques, politiques, militaires, biographiques, sociologiques, scientifiques et techniques. Mais pour le faire, il faut pratiquer une matière qui s'appelle l'espionnage. Or l'espionnage est interdit dans tous les pays. Furieuse contradiction ! En effet, quel gouvernement aimerait que des espions américains viennent fouiner dans ses affaires. Cela va de soi !

[Pour l'info : l'agence est dirigée par le DCI et placée sous l'autorité du président des USA]

La CIA est créée en 1948. Son but n'est pas seulement de collecter des informations. Ils passent aussi à l'action de temps à autre. Quand la diplomatie n'a pas fonctionné pour faire plier un pays (l'impérialisme américain, vous connaissez ?), ou quand une intervention militaire est contre-indiquée, la CIA peut passer à l'action. Manoeuvres de guerre psychologique, financement des partis politiques pro-Etats-Unis, provocations, actions contre les syndicats ou les oppositions, soutien aux coups d'Etat, entraînement de mercenaires ou de bandes armées : les opérations spéciales et secrètes se sont multipliées sans s'arrêter depuis le début des années 50. Je vous donne des exemples tout de suite :

CIA= C.ommunisme I.nterdit en A.mérique

La lutte contre le communisme : celui est une menace pour le monde libéral et capitaliste que prône les USA. Ils s'en occuperont.

Mais, lors du renversement militaire du gouvernement légal du Guatemala, en 1954, le numéro un de la CIA Allen Dulles siège également au conseil d'administration de la United Fruit dont les intérêts avaient été menacés par la réforme agraire qu'a entreprise le gouvernement guatémaltèque. Il est bien question d'intérêts personnels donc.

La CIA était présente dans les événements qui ont secoué Cuba et le Chili. La CIA a aussi été impliquée dans le coup d'Etat de 1973 qui a renversé le régime socialiste de Salvador Allende. Cela va provoquer le vote de l'amendement Hugh-Ryan en 1974 : ses opérations clandestines à l'étranger nécessiteront désormais le feu vert du président et l'information du Congrès. Sous l'administration de M. Ronald Reagan et dirigée par M. George Bush, la centrale revient sur le premier plan de la scène en menant une politique résolument guerrière et sauvage en Amérique centrale. Par l'intermédiaire des contras, elle dirige la guerre faite aux sandinistes au Nicaragua, multiplie les opérations clandestines au Salvador et utilise les services du général Manuel Noriega au Panamá, n'hésitant pas à fermer les yeux sur son implication dans le trafic de drogue.

C'est pas fini...

Les scandales de l'Iran-contragate (financement des contras par la vente d'armements à l'Iran) et de la Bank of

La CIA (prononcez "si aïe hey") ! - 2/2

Credit and Commerce International (BCCI), banque privilégiée de l'Agence mais aussi du Cartel de Medellin, jettera la CIA dans l'oeil du cyclone. Les révélations faites, pendant l'administration Clinton, sur l'enseignement de la torture à divers organismes policiers, militaires et d'espionnage du continent à travers ses manuels (par exemple le Manuel d'entraînement pour l'exploitation des ressources humaines !), ses agissements dénoncés preuves à l'appui au Guatemala (où elle emploie et couvre des tortionnaires), achèvent de discréditer l'agence. La guerre froide se terminant faute de combattants, la CIA s'oriente vers la collecte d'informations économiques, la protection des intérêts de "l'Empire américain" sur les marchés émergents, la lutte contre le terrorisme et le narcotrafic.

Maintenant vous en sauvez un peu plus !